
反對派上月採取 「拉布」策略，利
用立法會議事程序，令財委會未能如期
審批高鐵撥款申請。財委會於今午再次
審批高鐵撥款，為確保立法會有足夠時
間進行審議，政府已申請六小時的會議
時間。由於公共專業聯盟早前要求出席
今日會議，並用三十分鐘發表意見，
財委會昨午先舉行特別會議，討論是
否讓聯盟出席。

否決聯盟出席立法會
財委會以往未容許民間團

體出席會議，多名議員都反
對有關要求。民建聯劉江華
表示，去年立法會已舉行
十一次會議討論高鐵，
其中有兩次專門討論公
共專業聯盟提出的方
案，議員已清楚明
白聯盟的理據。
他說，若聯盟有
新理據，可以
書 面 形 式 提
交，財委會
不 適 宜 為
聯 盟

「度身
訂 做

」讓其出席。工聯會潘佩璆認為，若財
委會批准聯盟出席，亦應讓其他團體出
席發表意見，才叫公平。旅遊界謝偉俊
質疑，聯盟出席會議只是 「做騷」，而
且三十分鐘無助改變議員的立場，擔心
此例一開，日後財委會在討論各項民生
議題時，都會有民間團體前來發表意見
，影響審批進度。財委會最後以十九票
贊成，三十票反對，否決讓聯盟出席今
日會議。

反對派提卅問題阻延
不過反對派已揚言會仿效上次 「拉

布」，設法拖延高鐵撥款的表決。社民
連陳偉業表示，社民連將於會議期間，
先後提出三十多個動議，透過發問及討
論議案的過程，阻礙撥款的表決流程，
更不排除會採取更激烈手段拖延表決。
公民黨湯家驊說，政府仍就多項高鐵事
項，未能作出圓滿的回覆，黨方會繼續
詢問；他估計今日內財委會未必能如期
進行表決。財委會主席劉慧卿表明，將
秉公辦理主持會議，若議員上次已曾辯
論的觀點，今日會議難以重複。

政府評估今日難通過
據了解，政府評估形勢後，認為雖

然已獲得過半票數支持，但由於議員仍

有不少質詢，預料仍未必能夠於六小時
內完成；政府已作好準備，待至下次財
委會會議，即下周五才能通過撥款表決
。消息人士承認，政府現時角色被動，
不過仍會盡力解答議員的提問，若議員
重複發問相同問題，政府會表示已曾解
答。由於政府早前已詳細交代所有高鐵
資料，消息預料，今日政府不會提供更
多有關高鐵的新數據，並認為再拖延下
去，對解決問題亦沒有意義。

對於港大民意調查指支持及反對高
鐵各佔一半，消息人士指出，政府經分
析調查數據後發現，對高鐵認識愈深的
人士，支持興建高鐵的比例愈大，比例
達五成九，認識高鐵較少的人士，則只
有四成二人支持，顯示認識高鐵的程度
是關鍵因素，政府將盡力交代高鐵的優
勢。據了解，智經將於今日公布高鐵的
民意調查，若有需要，政府將在會議期
間引用調查結果。

鄭汝樺昨日重申，現時方案是經多
年的研究，是一個最高效益及影響最少
的方案。她指出，高鐵對本港長遠利益
非常重要，呼籲議員支持方案，令本港
能盡快受益。

【本報訊】立法會財委會今午再次審議廣深港高
速鐵路六百六十九億元的撥款申請，為通過撥款，政
府用 「民意牌」 ，引用民意調查支持高鐵興建，並指
物料價格有上升的趨勢，高鐵愈遲興建本港付出的代
價會愈大。不過反對派揚言繼續 「拉布」 ，拖延高鐵
撥款。運輸及房屋局局長鄭汝樺重申，高鐵對本港長
遠利益非常重要，呼籲議員支持方案。

【本報訊】立法會內務
委員會昨召開特別會議，討
論粵港經濟合作事宜。政務司
司長唐英年於會上表示，過去
一年是粵港合作不平凡及不尋
常的一年，提升港粵合作是大勢
所勢，他又說，政府已向社會詳
細解釋高鐵方案，希望立法會財
委會盡快通過撥款申請，令工程
盡早展開，並在二零一五年通車，
締造粵港 「一小時生活圈」。

政務司司長唐英年昨在立法會
內務委員會的會議上匯報粵港合作進
展。唐英年表示，會繼續向立法會解
釋廣深港高速鐵路的重要性，希望撥
款申請可以盡快通過。他說，隨着高
鐵、港珠澳大橋和蓮塘口岸的落成，粵
港將可締造一小時生活圈。他續說，港
府會在蓮塘建口岸，加上港深機場的連
接路、港珠澳大橋及廣深港高鐵，相信未
來過境通道容量將會倍增，可以應付未來
幾十年的需求，並會進一步考慮增加口岸
的需要。

唐英年認為，不能低估基建項目導致兩
地人流增加的情況，亦不排除人流會較預期
高，而未來要再開拓新口岸有許多限制，但
政府會密切觀察，有什麼地方可以興建新路。
他又指出，過去是粵港合作不平凡的一年，去
年一月出台的珠三角規劃綱要，令粵港合作成
為國家政策，拓展新的合作領域。

【本報訊】隨着高鐵撥款臨近，支持及反對高鐵團體的角力趨 「白熱化
」。五大商會昨在報章刊登聯合聲明，促請政府盡快興建高鐵；工程界紛紛表
態支持興建高鐵，以免削弱本港的競爭力；至於反高鐵停撥款聯盟則揚言，號
召萬人包圍立法會。

香港總商會、香港中華總商會、工業總會、香港中華廠商聯合會及中華出入
口商會等五大商會，昨日在多份報章刊登聯署聲明，支持政府興建廣深港高鐵，
認為高鐵可以促進本港長遠的經濟發展，促請立法會盡快通過撥款申請。約三十
名商界代表及專業人士，昨午在中環集會遊行，表態支持興建高鐵，認為高鐵將縮
短往來兩地的時間，從而帶動本港經濟發展。

工程界社促會昨舉行記者會，表態支持政府方案。工程界社促會高級副主席嚴
建平表示，拖拖拉拉只會令高鐵延遲興建或者工程告吹，將對本港造成重大損失。他
認為，若本港不興建高鐵接駁至內地高鐵網絡，屆時本港則會變成孤島，邊緣化情況
更加厲害，不利本港與內地的融合，並影響本港金融中心的地位，長遠只會削減本港
的優勢，對本港後代完全不利。他又指出，現時方案已
經過政府深思熟慮的研究，認為在西九龍設立高鐵總
站，可配合將來西九龍文娛藝術區的發展。

對於公共專業聯盟建議在錦上路設立總站，嚴建
平認為該方案構思粗疏，估價錯漏百出，而且走線及
總站選址並不可行，嚴重影響錦田的鄉郊環境，低
估工程難度。他又表示，公民黨立法會議員湯家驊
在去年十一月的立法會聽證會上，指責政府及港鐵
的工程師「無用」、「無能」，是對業界極侮辱的批
評，令業界「聽落去好心酸」。他批評公共專業聯
盟冥頑不靈，討論只是翻來覆去，而且以 「專家
」名義誤導市民，是不負責任的做法， 「不去信
政府二十七億經年的研究，但走去信他們用張
紙劃兩條線的方案，對資深專業工程師，極
為侮辱」。他估計，業界有九成都希望高鐵
能夠早日上馬，斥責公共專業聯盟騎劫民意
，今日將號召數十名工程師前往立法會 「撐
場」。

商界遊行支持
工程界撐場
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建造工人開工不足
希望高鐵盡快上馬

【本報訊】建造業總工會一項調查顯示，七成受訪工人就業
不足，每月工作少於二十天，當中兩成是釘板及紮鐵等的基建工人
。建造業總工會希望政府能夠盡早展開高鐵工程，紓緩失業情況，
否則建造業工人的失業問題將會更加惡化。

建造業總工會早前訪問一萬四千名建造業工人，結果發現有七成
受訪工人就業不足，每月工作少於二十天，當中更有一成七工人，每月
開工少於十日。就業不足的工人中，有兩成是釘板和紮鐵等基建工人。

建造業總工會指出，政府近期聲稱建造業的失業率有改善，但事
實上只限於從事裝修保養工種，相反地盤工人，如釘板、紮鐵工人，失
業率仍然高企。總工會表示，受到金融海嘯影響，私營工程減少，大型
建築公司紛紛在內地生產預製組件，令建築工人面對嚴峻的就業環境，
他們促請政府加快十大基建上馬。

總工會又表示，廣深港高鐵工程可以提供最多一萬一千三百個職位，
希望高鐵工程能夠盡快上馬，以紓緩業界的失業情況，呼籲反高鐵人士聆
聽工人的聲音，減少爭拗。

【本報訊】立法會財委會特別會議期間，火藥味濃厚！社
民連黃毓民與金融服務界詹培忠爆發激烈衝突，兩人不但 「手
指指」對罵，黃毓民更用粗言穢語斥罵對方，情況一度失控，
令會議一度暫停，最後要由保安員制止才能平息。兩人事後笑
着握手及互拍膊頭，向公眾致歉。

立法會財委會昨午討論應否接納公共專業聯盟的要求，讓
聯盟向財委會就高鐵項目表達意見。工聯會潘佩璆期間反對聯
盟出席，認為若接納要求，也應一視同仁，邀請其他團體出席
。黃毓民隨後拋出一句，暗串潘佩璆幫手 「拉布」。黃毓民此
句成為導火線，前排的詹培忠忍不住，走出座位，拍打黃毓民
的枱面，並指罵黃毓民， 「你哋三個惡晒呀？」其後黃毓民作
出反擊，挑釁詹培忠用水杯 「還拖」，兩人其後持續在會議廳
高聲對罵，互相 「手指指」。財委會主席劉慧卿鎮壓不住。詹
培忠大罵黃毓民是 「黑底人士」，黃毓民要求詹培忠收回，詹
培忠不肯，黃毓民之後罵詹培忠 「仆街」，並罵詹培忠 「監躉
」；詹培忠暗串黃毓民遲早都是 「監躉」；並暗串黃毓民 「周
身債」；黃毓民再反擊，斥詹培忠「乞兒」。其後社民連陳偉
業更加入罵戰，大罵詹培忠是 「縮頭烏龜」， 「有種就一
齊辭職，縮頭烏龜！」

兩人對罵持續近四分鐘，財委會主席劉慧卿一度宣
布休會，其後在保安員制止下，才能平息。兩人事後
走出議事廳笑着握手及拍膊頭示好，並指在會上對罵
的行為不對，向公眾道歉。詹培忠指不要教壞年輕
人，有錯便要認。他又表示，兩人雖然意見不合
，卻是相識多年的老朋友。黃毓民則形容自己言
行粗魯，剛才在會上的行為 「難看」，感到後
悔。因應對罵事件，劉慧卿在會後呼籲議員
們明日審議高鐵撥款時，要平心靜氣討論。

黃毓民與詹培忠對罵
事後握手向公眾致歉

李嘉誠：撥款最終會通過

▲商界代表與
專業人士遊行支持
高鐵盡快上馬

▲

工程界社促會高級副主席
嚴建平（中）表示，業界約九成
都支持高鐵盡早上馬，認為高鐵
有利提升兩地融合，促進本港長
遠的經濟發展 （本報攝）

▲立會今日開會商討高鐵撥款
，鄭汝樺呼籲議員支持方案

▲詹培忠（右）與黃毓民在議
事堂對罵，引起社會議論

【本報訊】長和系主席李嘉誠昨日出席長江集團周年晚宴時表示，以港人的智慧，興建高鐵一事最終
一定會獲得通過。他又表示，對香港有益的事他都會支持，但不評論本港是否存在深層次矛盾及有關 「八
十後」的話題，指不希望自己評論有關議題後，成為翌日報章的頭條。
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